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3.1 Entstehung von Kryptowährungen ............................................................................................. 31 

3.2 Krypto-Mining am Beispiel des Bitcoin ..................................................................................... 36 

3.3 Funktionsweise .................................................................................................................................... 39 

3.4 Krypto-Wallets ..................................................................................................................................... 42 

3.5 Die 51%-Attacke .................................................................................................................................. 43 
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Abstract 
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Abstract 

The aim of this master’s thesis is to analyse the substitution of national currencies 
by cryptocurrencies. For this purpose, it was investigated whether and to what ex-

tent monetary functions and characteristics are present in different cryptocurren-
cies.  

On one hand, the functions of money and properties were described and secondly, 
the functionality of cryptocurrencies explained. Additionally, seven cryptocurren-

cies were selected for analysis, which can be considered representative, as they are 
based on different technologies, ranked among the ten largest cryptocurrencies 

which together amount for over 75% of the total market capitalisation of all cryp-
tocurrencies. For further analysis, the author of this paper has assigned different 

attributes to the functions and characteristics of money and assessed their expres-
sion for each cryptocurrency using a self-made point system. In order to obtain ref-

erence values for the characteristics, money and gold were also examined by means 
of the same assessment methods. The results of this thesis demonstrate that na-

tional currencies cannot yet be replaced by cryptocurrencies, due to the lack of sta-
bility, acceptance and possible uses of cryptocurrencies.  

The present paper is aimed at those who are interested in finance and, in particular, 
at readers who are interested in the possibilities and limitations of the global digi-

tal financial business. 
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Zusammenfassung 

Das Ziel der vorliegenden Masterarbeit ist es die Substituierbarkeit nationaler 
Währungen durch Kryptowährungen zu analysieren. Hierzu wurde geprüft ob und 

wie weit Geldfunktionen und -eigenschaften bei verschiedenen Kryptowährungen 
vorliegen. 

Dazu wurden einerseits die Geldfunktionen und -eigenschaften beschrieben und 
andererseits die Funktionsweise von Kryptowährungen erläutert. Weiterführend 

wurden sieben Kryptowährungen zur Analyse ausgewählt, die als repräsentativ für 
die Vielzahl vorhandener Kryptowährungen betrachtet werden können, da sie auf 

unterschiedlichen Technologien basieren, sich unter den zehn größten Kryptowäh-
rungen befinden und zusammen über 75% der Gesamtmarktkapitalisierung aller 

Kryptowährungen ausmachen. 

Der Autor dieser Arbeit hat zum Zweck der weiteren Analyse den Geldfunktionen 

und -eigenschaften unterschiedliche Merkmale zugeordnet und deren Ausprägung 
für jede Kryptowährung anhand eines selbst erstellten Punktesystems bewertet. 

Um Referenzwerte für die Merkmalsausprägungen zu erhalten wurden auch Geld 
und Gold mittels desselben Bewertungsverfahrens untersucht.  

Die Ergebnisse der vorliegenden Arbeit zeigen, dass sich nationale Währungen 
heute noch nicht ohne nennenswerte Einschränkungen durch Kryptowährungen 

substituieren ließen, was im Wesentlichen auf mangelnde Stabilität, Akzeptanz 
und Verwendungs-möglichkeiten von Kryptowährungen zurückzuführen ist. 

Die vorliegende Arbeit richtet sich an finanzwirtschaftlich Interessierte sowie be-

sonders an solche Leser, die sich für Möglichkeiten und Grenzen des globalen digi-
talisierten Geldgeschäfts interessieren. 
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Philip Ramel, Florian Kemiksiz und Dennis Wolf danke ich besonders für den star-

ken emotionalen Rückhalt und die hilfreichen Ratschläge während der Anfertigung 
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Abkürzungsverzeichnis 

US United States (of America) 

AEUV Vertrag über die Arbeitsweise der Europäischen Union 

bzw. beziehungsweise 

vgl. vergleiche 

z.B. zum Beispiel 

S. Seite 
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